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本报讯（记者 袁伟鑫 通
讯员 琚灿芬）对弥勒一苑小区
2幢一单元的居民来说，过去一
年最大的变化莫过于申请加装的
电梯建成使用，楼梯房变成了“电
梯房”。

作为一项惠民工程，自 2019
年启动以来，区房管中心不断优
化项目申请、审批、推进流程，加
速解决老旧小区电梯加装过程中
的各种难题，至今已完成18台电
梯的加装。

弥勒一苑小区2幢一单元共

8 户居民，住户平均年龄六七十
岁。去年 5月，该单元居民向区房
管中心申请加装电梯，总费用48万
元，其中财政补助 20万元，其余 28
万元由单元居民按比例分摊。然
而，和其他单元一样，该单元电梯加
装也遇到了不少阻力——北侧幢居
民以影响采光、噪音大等问题反对
加装。

一方面是2幢一单元居民加装
意愿强烈，一方面是周边住户的担
忧。为此，区房管中心和长汀社区
工作人员挨家挨户上门，宣传电梯

加装政策，邀请周边住户现场观摩
和试乘广平小区、桥东岸路等已完
工的电梯，通过亲身体验，消除反对
声音。同时，为将采光和噪音问题
降到最小，电梯公司多次调整、优化
设计方案。经区房管中心和社区的

“老娘舅”式协调，最后电梯加装顺
利落地。

“我们从收到申请到跨部门审
批，实现网上全流程办理，有效缩短
了时间。”区房管中心副主任邬水龙
告诉记者，虽然不少小区居民加装
电梯的需求越来越强烈，但加装电

梯需协调各方意愿，政策上的不清
楚、邻里之间的不理解，都会让电梯
加装陷入困境。

为此，区房管中心开通住建、镇
（街道）两条电梯加装申请途径，并
牵头相关部门精简审批流程。居民
提出申请后，剩下的就由部门全程

“推”着办。
据了解，去年全区共有 8台电

梯加装落地，部分电梯完成安装并
投入使用。今年计划安装 6台，争
取突破16台。

区房管中心“向前一步” 更多居民喜提“电梯房”
2019年至今已加装电梯18台

本报讯（记者 柳家欢 通讯
员 奕超超 竺波）2021年 12月，
宁波市中级人民法院依法对一起特
大虚开增值税专用发票罪案件作出
判决，其中 1人被判处无期徒刑并
没收个人全部财产，其余人分别被
判处 9至 14年不等有期徒刑。至
此，全市最大黄金发票虚开案告一
段落。

该案件由区公安分局主办，在
市公安局经侦支队的指导和税务稽
查部门的通力合作下，办案人员历
时两年，跑遍 13个省，成功打掉在
宁波、上海、广东等地虚开黄金发票
非法牟利的 3个犯罪团伙，涉案金
额高达100亿元，追赃挽损3亿元。

根据现行政策，黄金交易增值
税实行即增即退的税收优惠政策，
即在满足一定条件下，卖方无需缴
纳增值税，而买方可以从黄金交易
所取得成交价等额的增值税专用发
票。而对于更下游的“购金人”来
说，关注点大多停留在黄金本身，对
黄金发票并没有足够重视，这让不
法分子有了可乘之机。2019年 9
月，宁波警税联勤指挥中心发布预
警，监测到宁波有两家企业在短期
内开具近 10亿元的销项增值税专
用发票，可能存在虚开黄金发票的
犯罪嫌疑。随后，宁波市公安局指
定区公安分局成立以副局长吴世权
为组长的专案组。

经侦查，该犯罪团伙作案手法
极为隐蔽，将黄金和铜两个行业串
联起来，借用大量空壳公司将黄金
发票通过各类伪装手法变为铜发
票，使得大量黄金失去管控，而走私
铜和来源不明的铜则穿上了“合法
外衣”对外销售，涉案金额超100亿

元，导致国家税收损失高达10多亿
元，严重影响了市场经济秩序和国
家税收安全。专案组在侦查过程中
还发现，该团伙规模大、分工明确，
由资金供给、实物转移、配票、洗票、
用票等多个团伙共同组成组织化、
产业化犯罪集团，这给侦查带来了
极大挑战。

“发现难、关联难、落地难，该案
专业性很强，我们一边学习，一边办
案，从中突破难点。”专案组成员丁
大佐说，根据该起黄金发票虚开案
特点，专案组转变理念和手段，联合
税务部门主动发现可疑线索，探究
筛查犯罪加以打击。同时，组建联
合研判工作专班，实现数据共享、快
速交流、集中研判、共同经营。面对
犯罪分子大多藏匿于省外且作案手
法隐蔽等困难，专案组成员前往广
州、杭州、上海、安徽、天津等地调取
大量证据。

“我们从宁波这两家可疑的企
业入手，筛选、研判、调取数据，最终
发现，该两家公司自 2019年 1月至
今，进出资金共计10亿余元。该资
金又来源于不同的 3家公司，主要
用于向黄金会员单位购买大量黄
金。”丁大佐说，经扩线调查研判发
现，其中一家资金公司还与其他多
家公司有着大额可疑交易，且收付
方式、交易周期规律和资金操作与
宁波这两家公司如出一辙，以此类
推、层层剖析，一条庞大的资金体系
浮出水面。

2021年 1月，专案组根据前期
研判成果，集中收网，成功打掉3个
虚开黄金发票非法牟利的犯罪团
伙，抓获犯罪嫌疑人25名。

历时两年打掉3个犯罪团伙，涉案金额超100亿元……

警方破获全市最大黄金发票虚开案

灰头土脸

记者 袁伟鑫

记者 柳家欢
通讯员 奕超超

“只有大家平安，小家才平
安。新年第一天，对我们来说有
一层特殊意义，是结婚纪念日
……”1月 1日，在收到丈夫驰援
北仑的消息后，警嫂印旌在朋友
圈写下了这样一句鼓励丈夫的
话。

印旌的丈夫是区公安分局交
警大队法制室主任朱松明。2021
年的最后一天，是朱松明的生日，

也是他的值班日，在万家团圆时刻，
他在岗位上跨了年。朱松明原先打
算，元旦这天一家四口和双方父母
吃一顿饭，庆祝结婚纪念日，顺便补
上自己的生日。

“到北仑前线去！”1月 1日一
早，朱松明刚下班到家，就接到了增
援命令。虽然计划落空，但他没有
迟疑，简单收拾后就奔赴北仑。面
对这次考验，朱松明说得很轻松：

“历经艰难险阻，警察生涯才算完
整。镇海那次没去成有些遗憾，况

且我是党员，我不上谁上？”
“爸爸，保护好自己，早点回家

……”1月 1日晚上，结婚纪念日庆
祝照常进行，朱松明无法直接参与，
而是在吃饭间隙，以视频通话形式，
与家人简单寒暄。妻子理解丈夫，
不时发去孩子们的视频，以解朱松
明的思念之情。

“以前也参与过疫情防控，但大
多是一些外围事务，这次到了中心

‘战场’，说不怕，那是给自己壮胆。”
朱松明坦言道，但看到社会各界紧

密团结，各项防控措施井然有序，他
对战胜疫情充满了信心。

几天来，朱松明在30多个执勤
点往返值守，任务多、压力大。对入
行交警近12年的朱松明来说，风里
来雨里去，早练就了一身钢筋铁骨，
户外坚守如家常便饭，低温寒潮习
以为常。“疫情虽然凶猛，但市民很
乐观，和我们互相敬礼打气，还不时
送来热水和糕点。”朱松明看来，只
要大家众志成城，必能守得云开

“疫”散。

众志成城守得云开“疫”散
——交警朱松明的抗疫故事

本报讯（记者 王红雨 通
讯员 吴晓琳）“阿姨，车子到
了，我们接您去打疫苗。”昨天
上午，记者来到岳林街道瑞丰
村，村里的志愿者早早预备了接
送车辆，等待老年人。这几天，
瑞丰村每天都能看到志愿者的身
影，他们挨家挨户上门，为村里
老年人提供新冠疫苗接种接送服
务。

去年，村民严老伯接种第一

针疫苗时因为血糖过高，没有接种
成功。村干部帮助严老伯做好血糖
控制和检测，严老伯顺利接种了第
一针疫苗。“现在村里又接我去打了
第二针疫苗，真是非常感谢。”严老
伯高兴地说。

“大概花了十天时间，除几名
不宜接种的老年人外，其他人已全
部接种两针疫苗，部分已完成第三
针接种。”村支书王畅国告诉记
者，瑞丰村共有常住人口 607人，

其中大部分是 60岁以上老年人。
冬季到来，考虑到老年人行动不
便，村里一边组织村干部和志愿者
上门动员，一边做好服务工作，从
12月 25日起安排车辆接送老年人
接种疫苗。

记者了解到，近段时间岳林街
道各村社“卷”了起来，扎实推进 60
岁以上老年人的疫苗接种工作。“动
员老年人接种，讲的是人缘，比的是
耐心，拼的是服务。”街道负责人说，

各村社纷纷动员各方力量，既当科
普员、又当解说员、还当驾驶员，采
取大巴集中接送、三四人拼车出行、
一对一专车服务等形式，许多私家
车变成了志愿服务车，有些甚至一
天要接送好几次。

截至 1月 3日，锦屏岳林街道
60岁以上接种第一针 27249人、第
二针23405人。80岁以上接种第一
针962人、第二针248人。

接种新冠疫苗

老年人享暖心接送服务

本报讯（记者 郑连乔 通
讯员 汪辰卉）1月 4日，记者连
线驰援北仑的区人民医院 ICU护
士董莉维。下午 2时，董莉维结
束持续近7个小时的核酸检测采
样工作后，回到医务人员驻地。
当她略显疲惫地脱下鞋子后，旁
边的队友打趣道：“你这红色的袜

子不会是结婚时穿的吧？”
受疫情影响，董莉维的婚礼一

再延迟。元旦前夕，26岁的董莉
维与丈夫举行了简单的婚礼仪式。

“本来和老公约好，趁着元旦假期
补上蜜月，去看场电影、吃顿火
锅。”但1月1日早上8时，值完夜
班还在休息的董莉维接到驰援北仑

的通知。她没有犹豫，便立刻报了
名。时间紧张，匆忙收拾时才发现
新房里都是为婚礼准备的衣物，其
中就有董莉维穿着的红袜子。当天
下午，她便和团队到达北仑指定核
酸检测采样点。

董莉维每天的工作时间不固
定，丈夫张挺勇担心自己发消息会

影响她，总是耐心等候妻子的消
息。下午 3时，他收到了妻子的视
频电话，“这是我们的约定，你在前
方战斗，我在后方支持你。”

张挺勇对记者说：“她总说‘什
么都可以推迟，唯独防疫等不了’，
只要她平安归来就好。”

新婚护士驰援北仑
丈夫：平安归来就好

本报讯（记者 赵雪雁 单晓
峰 通讯员 卓芳玲）新春播新绿，
新年开新篇。1月4日上午，冬日暖
阳下，区自然资源和规划分局及溪
口镇干部职工共 30余人来到溪口
镇康岭村，开展新年义务植树活动。

扶苗、铲土、踩实……植树现
场，大家干劲十足。经过两小时努
力，罗汉松、银杏、茶花等 500余株
树苗整齐排列、迎风挺立。元旦上
班第一天开展义务植树活动，是区

自然资源和规划分局坚持多年的
“习惯”。

植下新年第一“绿”，为全区实
现百万亩国土绿化目标开了个好
头。据悉，入冬以来，我区以山地、
坡地、通道两侧、城市和乡村的绿化
为重点，在溪口镇实施新增百万亩
国土绿化项目，涵盖班溪、康岭、上
跸驻等13个村，加快推动形成溪口
镇结构多样、形态稳定的高质量森
林生态系统。

坚持多年的“习惯”

区自然资源和规划分局植下新年第一“绿”

紧接第1版 此次党代会，区
委明确提出要打造的现代化滨
海大都市健康美丽新城区是都
市经济蓬勃发展的活力之区、
青创要素高度集聚的年轻之
区、城市气质动感时尚的品质
之区、山海风光交相辉映的魅
力之区、文化底蕴充分彰显的
文明之区、群众生活共富优享
的幸福之区。

这些目标的实现，需要党
员领导永葆实干本色、一马当
先，需要干部群众只争朝夕、奋
力奔跑，需要各地各部门增强
系统思维、系统方法，强化顶层
设计、统筹协调，进一步明确工
作重心、平台载体、项目抓手，
确保一体谋划、一体推进，要紧
扣党代会提出的八方面主要任
务，逐项细化分解、逐项明确标
准、逐项制定措施、逐项压实责
任，确保党代会精神落地见效。

建设现代化滨海大都市健
康美丽新城区，目标宏伟，任务
艰巨，决定了今后五年必定是

艰苦拼搏、追赶跨越的五年，披
荆斩棘、克难攻坚的五年。如
果只是“想人之所想”的人云亦
云，却无“想人所未想”的先见
之明；如果只是“走人之所
走”的亦步亦趋，却无“走人
所未走”的先行探索，“竞跑
竞绩、进位进阶”就会沦为泡
影，“跨越发展、二轮攀高”
的目标只是空中楼阁。唯有打
破常规的变革突破、独辟蹊径
的跨越变化，方能跑出“加速
度”、争出“新高度”。

上下同欲者胜，风雨同舟
者兴。在奋力展现现代化滨海
大都市健康美丽新城区美好图
景的新征程中，所有人都是主
角，每一份力量都不可或缺。
我们坚信，有习近平新时代
中国特色社会主义思想的科
学指引，有党中央和省市委的
坚强领导，有全区党员干部
群众的共同努力，蓝图必然
会化为实景，奉化的明天一定
会更加美好！


